



SOUTIEN AUX ENFANTS COVICTIMES DE VIOLENCES

SÉJOUR DE RESSOURCEMENT ET DE BIEN ÊTRE POUR LES ENFANTS CO-VICTIMES DE VIOLENCES

un programme porté par l'association du Moulin de Pont Rû

Association Moulin de Pont Ru, 2 Moulin de Pont-Rû, 95710 Bray-et-Lû
contact@moulindepontru.com

L'ASSOCIATION DU MOULIN DE PONT RÛ, SOUTENIR LES ENFANTS CO-VICTIMES DE VIOLENCES

LES FEMMES VICTIMES DE VIOLENCES, UN PUBLIC FORTEMENT TOUCHÉ PAR LES DIFFICULTÉS D'INSERTION.

Les femmes victimes de violences sont souvent impactées par des difficultés d'insertion. Leur réussite sociale et/ou professionnelle est entravée par certains facteurs dont il faut au préalable tenir compte : le manque de confiance en soi, le

manque de connaissance de soi et le manque d'accès à des ressources utiles à l'insertion.

L'association de Moulin de Pont Rû propose à ces femmes des séjours en immersif d'une semaine afin de les sortir de leur quotidien pour les ouvrir à de nouvelles expérimentations et les aider à lever certains freins périphériques qui entravent leur insertion sociale et/ou professionnelle.



DEPUIS 2020, 96 FEMMES VICTIMES DE VIOLENCES ONT BÉNÉFICIÉ DES SÉJOURS «RESSOURCEMENT» PROPOSÉS PAR LE MOULIN DE PONT RÛ



LA PRISE EN CHARGE DES ENFANTS DES FEMMES VICTIMES DE VIOLENCES : UN ENJEU IMPORTANT

La plupart des femmes accompagnées sont mères. Or, la garde des enfants, dans ce contexte, est un frein à l'accessibilité pour ce type de séjours (précarité économique, cadre familial insécurisant...).

Pour garantir aux femmes bénéficiaires un accès à ces séjours avec sérénité et confiance, le Moulin de Pont Rû propose et développe des séjours pour leurs enfants de 6 à 17 ans effectués en parallèle des séjours femmes victimes de violence.

Ces séjours jeunesse ont lieu dans une structure partenaire située à quelques kilomètres : le centre d'activités de Jambville.

Notions clés

Lorsqu'ils ne sont pas victimes directes, les enfants peuvent aussi être des victimes indirectes (entendre, assister à des scènes de violence, instrumentalisation...).

Les conséquences traumatiques de l'exposition aux violences conjugales ne sont pas identiques dans leur expression et dans leur intensité. Elle dépend de la durée des violences conjugales, de l'environnement familial et social (restreint ou élargi), de l'âge et de la personnalité de l'enfant.

- Problème de santé (retard de croissance, allergies, troubles du sommeil, de l'alimentation...)
- Troubles de l'adaptation (phobies scolaires, angoisse de séparation, hyperactivité...)
- Troubles du comportement (10 à 17 fois plus que des enfants dans un foyer sans violence).

PERMETTRE AUX ENFANTS DE FEMMES VICTIMES DE VIOLENCES UNE EXPÉRIENCE HORS DE LEUR QUOTIDIEN



Au delà d'une prise en charge matérielle et d'une prise de distance avec le contexte familial, ces séjours répondent à différents objectifs identifiés :

- faire vivre une expérience nouvelle de dépaysement aux enfants, pour la majorité, issus des Quartiers Prioritaires Politique de la Ville* (QPV) ;
- initier à l'éducation et au respect de l'environnement via des activités au plus proche de la nature ;
- renforcer le lien par des rencontres et ateliers «mère-enfant» orientés vers la relation parent-enfant réalisés conjointement durant le séjour.

Notions clés

Les jeunes des QPV, une priorité*

Les quartiers prioritaires de la politique de la ville (QPV) regroupent 5,4 millions d'habitants dont 40 % ont moins de 25 ans. La population des QPV est donc une population jeune, plus jeune que dans le reste de la France métropolitaine, où les moins de 25 ans représentent 29 %. Davantage touchés par les inégalités scolaires et par le chômage, les jeunes des QPV restent défiants par rapport aux politiques et aux institutions qui les considèrent plus comme un problème que comme une ressource possible.

Source, INJEP, publications 04/03/2021



UNE EXPÉRIENCE IMMERSIVE DANS LE CADRE NATUREL ET PRIVILÉGIÉ DU PARC DU CHÂTEAU DE JAMBVILLE OU DE LA BERGERIE DE VILLARCEAUX

Les séjours à destination des enfants des femmes victimes de violences se déroulent dans deux structures partenaires situées à proximité du Moulin de Pont Rû. En fonction du lieu du séjour, la thématique et le déroulé des séjours peuvent varier, même si les objectifs restent très proches.



Le château de Jambville : une expérience en camps scout axée sur la pleine nature et la vie en collectif

Pendant six jours et cinq nuits les jeunes sont hébergés sous tentes et sont invités à participer à la vie du camp rythmée par de nombreuses activités :

- montage des installations pour cuisiner, préparation des repas au feu de bois, intendance du camp...

Des ateliers en adéquation avec la thématique du séjour sont proposés tout au long du séjour par l'équipe d'animation :

- "Les trésors de la ruche" : atelier découverte de la ruche et de son fonctionnement puis création de bougie en cire;
- "Le monde caché de la forêt" : atelier d'observations sensorielles et scientifiques pour mieux comprendre l'écosystème qui nous entoure;
- atelier de gestion du stress en pleine nature.



La Bergerie de Villarceaux : une expérience axée sur le bien être et la relaxation

Prenant exemple sur les séjours d'accompagnement aux femmes victimes de violences, les deux séjours

à la Bergerie de Villarceaux seront axés sur le ressourcement et l'accompagnement grâce à des ateliers

favorisant le relâchement, la confiance et la revalorisation de soi.

Les jeunes seront accueillis du dimanche au vendredi en pension complète et ils vivront l'expérience d'un

"séjour bien être" pendant six jours et cinq nuits. La journée sera découpée en différents temps forts

permettant un accompagnement global adapté à l'âge des enfants :



Toutes les matinées seront dédiées à "la remobilisation et l'accompagnement » pour favoriser un mieux être global tant dans la vie familiale des enfants qu'à l'école ou dans un environnement extérieur. Des ateliers de confiance et d'estime de soi avec des éducateurs spécialisés dans l'accompagnement de jeunes enfants seront proposés toute les matinées. Les après-midis seront consacrés à des activités sportives et artistiques : Balade en forêt, vélo, théâtre, chant, danse, dessin...

Zoom sur

Le Moulin de Pont Rû renforce son soutien aux femmes Victimes de Violences et à leurs enfants

Depuis 2020,

- 8 séjours pour les femmes victimes de violences ont été réalisés au Moulin de Pont Rû
- 2 séjours pour leurs enfants ont vu le jour au centre d'activités de Jambville.

A venir en 2022,

- 12 séjours pour les femmes victimes de violence (un séjour/mois)
- 4 séjours pour les jeunes de 6 à 17 ans.